YULNERABILIDAD SOCIAL Y ORGANIZACION ANTE LOS DESASTRES NATURALES

MSc. Marlen Bermúdez Chaves

INTRODUCCION

Costa Rica es presa frecuente de eventos naturales como los sismos, deslizamientos, vulcanismo e inundaciones, a causa de su localización geográfica, su constitución geológica y su situación climática. Los huracanes Gilbert y Joan, marcaron en 1988, el inicio de una cadena de frecuentes fenómenos naturales, que han causado graves daños socieconómicos y ambientales al país.

Los fenómenos naturales no son sinónimo de desastre. El desastre resulta además, de la confluencia de factores como el deterioro ambiental, la carencia de educación y organización y de las características socioeconómicas. Estos últimos, constituyen algunos de los más importantes componentes de la vulnerabilidad de una región o país.

Por otra parte, los desastres naturales siempre interrumpen el desarrollo, ya que su atención consume buena parte de los recursos que se podrían invertir en él.

Los factores socioculturales son la base de las reacciones de *la* población. Entre ellos, la percepción de los fenómenos *naturales* incluye las actitudes, temores, conocimientos, *creencias*